
An das 

Gemeindeamt Götzis 

zh. Herrn Bgm. Böhmwalder, Dr. Ortner 

Bahnhofstr. 15 

6840 Götzis  Götzis, im November 2023 

 

Aufnahme eines zusätzlichen Tagesordnungspunktes 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister! Herr Dr. Ortner! 

 

Die unterzeichnenden Gemeindevertreter ersuchen um Aufnahme des Tagesordnungspunkts: 

 

„Erhöhung der Sport-, Vereins- und Jugendförderung, Stärkung des Ehrenamtes“ 

 

bei der kommenden Gemeindevertretungssitzung lt. § 41 Abs. 2 des Gemeindegesetzes. 

 

Antrag: 
 

Die Gemeindevertretung möge beschließen, dass dem Gemeindevorstand folgendes 

empfohlen wird:  

• Die Jugendförderung im Bereich der Sportvereine soll von derzeit 35,- Euro pro 

Jugendlichen auf 40,- Euro pro Jugendlichen erhöht werden. Zusätzlich sollen die 

Sockelbeträge von derzeit 300,-, 600,- und 900,- Euro auf 400,-, 800,- und 1200,- Euro 

erhöht werden. Diese Änderungen sollen bereits für 2024 gelten. 

• „Alle betroffenen Ausschüsse, die Jugendliche im Ehrenamt und Vereine (Kultur- und 

Musikvereine, sonstige Vereine) unterstützen, sollen ihre Förder-Richtlinien 

evaluieren, erhöhen bzw. allenfalls anpassen und dem Gemeindevorstand zur 

Beschlussfassung vorlegen." 

 

Begründung: 

Unsere Kinder und Jugendliche sind die Zukunft und unsere Vereine leisten einen sehr 

wertvollen Beitrag für eine gut funktionierende Gesellschaft. Daher ist es umso wichtiger, 

dass diese auch unterstützt werden. Gerade wir in Götzis haben eine Vielseitigkeit, worauf 

wir auch sehr stolz sein können. Viele Kinder und Jugendlichen, Vereinsfunktionäre, 

Sporttreibende, Ehrenamtliche, Musiker und Kunst- sowie Kulturschaffende betätigen sich 

sehr gut in den unterschiedlichsten Vereinen. Wir sprechen ein großes Lob an alle Vereine für 

ihren hervorragenden Einsatz aus. Schließlich wird in den Vereinen auch das Miteinander 



gelebt und dies ist auch insbesondere für unser aller Zusammenleben sehr relevant. Innerhalb 

der Vereinsstrukturen werden auch elementare Dinge für das spätere Leben erlernt. Deshalb 

braucht es auch eine finanzielle Unterstützung, um diese guten Tätigkeiten zu fördern und zu 

erhalten. 

In Götzis ist es so, dass derzeit 35,- Euro pro Jugendlichen bis 18 Jahre im Bereich der 

Sportvereine einmal pro Jahr gefördert werden. Diese Beitragshöhe ist bereits seit 3 Jahren 

unverändert. Die Höhe der Sockelbeträge ist bereits seit rund 6 Jahren unverändert. Daher ist 

es höchste Zeit, dass diese auch einmal angepasst werden. Ebenso ist es wichtig, dass für die 

anderen Bereiche, wie Kultur- und Musikvereine sowie sonstige Vereine die Förder-

Richtlinien evaluiert sowie angepasst werden. Schaut man sich nämlich die grundsätzliche 

Preisentwicklung und die Inflation an, dann ist klar, dass eine gewisse Kaufkraft 

verlorengegangen ist. Alles ist leider teurer geworden. Daher ist es wichtig, dass diese Lücke 

wieder geschlossen wird und alle Vereinsförderungen evaluiert und angepasst werden. 

Insbesondere soll die Förderung auf 40,- Euro pro Jugendlichen sowie die Sockelbeträge bei 

Sportvereinen erhöht werden.  

Gerade Kinder und Jugendliche haben noch kein eigenes Einkommen und sind daher von 

Eltern, Großeltern, den Vereinsstrukturen, Sponsoren, usw. abhängig. Dadurch ist es sehr 

sinnvoll, dass gerade diese Personengruppe besonders gefördert wird. Es werden immer 

wieder Gelder für Trainings- und Wettkampfutensilien benötigt und es müssen Kosten für 

Verbandsspiele, Turniere, etc. abgedeckt werden. Die Vereine selbst brauchen aber 

selbstverständlich auch ein gewisses Geld, um ihre Tätigkeit überhaupt durchführen zu 

können. Gerade zur jetzigen Zeit sind die Vereine und Eltern durch die hohe Inflation und 

Teuerung besonders belastet. Dies gilt es zu lindern und eine Entlastung herbeizuführen.  

Insgesamt gesehen liegen die Vorteile für die Erhöhung auf der Hand. Die Kinder und 

Jugendlichen sind die Zukunft und die Vereine eine wichtige Säule der Gesellschaft. Daher ist 

es besonders wichtig und unterstützenswert, dass eben eine Erhöhung der finanziellen Mittel 

durchgeführt wird. Budgetär betrachtet würden diese Erhöhungen im überschaubaren Bereich 

liegen und wären sicherlich sehr gut investiert. Wir hoffen im Sinne der Kinder und 

Jugendlichen, den Ehrenamtlichen sowie den Vereinsfunktionären auf eine breite 

Unterstützung für unseren Antrag. 

Mit besten Grüßen – Ihre BürgerBewegung Götzis 

 

 

 

Christoph Längle, BA Kornelia Ender Manfred König Latifa Jordan 


